

PRESENTACIÓN

¡Nuestra *Revista de Estudios Brasileños* publica su décimo número! Fecha especial de aniversario que pretendemos compartir con nuestros lectores. ¡Una verdadera efeméride que no se puede ni se debe dejar de celebrar!

La revista fue creada como un foro especial para la discusión de temas relacionados con Brasil, en función del interés despertado por el país en el escenario internacional; este objetivo ya se anunciaba en el momento del lanzamiento de la revista, siendo realizado durante la apertura de su página web. Desde la perspectiva de lo que se pretendía como “modesta aportación a arrojar luz” sobre su cometido, vemos que la REB ha editado números que han permitido contribuir de forma significativa a la comprensión de la realidad brasileña. Desde su primer número, en 2014, viene publicando ediciones dedicadas a abordar las temáticas consideradas fundamentales para comprender la realidad brasileña y con dossiers temáticos muy importantes, especialmente con el estudio de las temáticas allí desarrolladas.

Igualmente, cabe subrayar el prestigio de sus colaboradores y entrevistados. Asimismo, la sección de reseñas, con selecta crítica de publicaciones muy relevantes. No ha sido poco y eso, sin falsa modestia, no se debe olvidar. Ese camino hasta ahora recogido es una señal del porvenir, de ediciones cada vez más substancialmente relevantes e impactantes, que ofrecen incentivo a la discusión de los temas sobre Brasil.

En esta edición, la de número 10, nuestro “Dossier”, coordinado por los profesores Víctor Andrade de Melo, del programa de postgrado en Historia Comparada y Rafael Fortes, del Departamento de Ciencias Sociales, ambos de la Universidade Federal do Rio de Janeiro (UFRJ, Brasil) presenta la temática del Fútbol, pasión mundial y particularmente de Brasil y España, con artículos muy interesantes de autoría de Ronaldo Helal, profesor del programa de postgrado en Comunicación de la Universidade do Estado do Rio de Janeiro (UERJ, Brasil) y Fausto Amaro, doctor por el mismo programa (*Los juegos olímpicos en Río de Janeiro a comienzos del siglo XX: un abordaje a partir de los textos de la prensa escrita*); Felipe Tavares Paes Lopes, profesor adjunto del programa de postgrado en Comunicación y Cultura de la Universidade de Sorocaba (UNISO, Brasil) y Bernardo Borges Buarque de Hollanda, profesor adjunto de la Escuela de Ciencias Sociales de la Fundación Getúlio Vargas (FGV, Brasil) e investigador del Centro de Pesquisa e Documentação de História Contemporânea do Brasil (CPDOC), con el artículo “*Futebol moderno: ideologia, sentidos e disputas na apropriação de uma categoria futebolística*”; Paulo Ricardo Kralik Angelini, profesor adjunto en la Escuela de Humanidades de la Pontificia Universidade Católica do Rio Grande do Sul (PUC-RS, Brasil), *Brasil: representações do esporte e do corpo na literatura portuguesa do século XXI*; Cleber Eduardo Karls, profesor de la Universidade Veiga de Almeida (UVA, Brasil), *Crescido concurso de povo correu a presenciar o útil e viril divertimento: regatas, clubes e relações étnicas na Porto Alegre oitocentista (1877-1895)*.

La entrevista a Pedro Cardim, profesor titular de Historia Moderna de la Universidade Nova de Lisboa (Portugal), llevada a cabo por Irene Maria Vicente Martín, doctoranda en el Instituto Universitário Europeu (Italia), es igualmente muy interesante. El objetivo principal de la entrevista era reflexionar sobre la importancia de Brasil y de la América Hispánica en la comprensión del pasado y del presente de España y Portugal. En la “Sección General”, como siempre, artículos muy relevantes, en las áreas de Historia, Políticas Ambientales y de Sostenibilidad, Derecho, Política y la actualidad política brasileña. Finalmente, pero no menos importante, en “Reseñas”: Taís Xavier Carvalho analizando el libro de Samuel Gomes *Guardado no armário: preconceitos ‘inexistentes’ revelados em autobiografia*; y Adriana Marcolini sobre el libro *Histórias Migrantes – Caminhos Cruzados*, obra organizada por Maria Luiza Tucci Carneiro y Sedi Hirano.

¡Feliz lectura!

DIRECTORES

José Manuel Santos Pérez

Universidad de Salamanca
Director de Ciencias Humanas

Rubens Beçak

Universidad de São Paulo
Director de Ciencias Sociales